
 

 

 
Schulkreis Breitenrain – Lorraine       
Standort Lorraine/Wylergut 
Elternrat Lorraine 
elternrat.lorraine@gmail.com 

  
Schulen 
Stadt Bern 

Schuljahr 2022 / 2023: 3. Elternratssitzung vom 23.02.2023 

Traktandenliste 

 

Datum: Donnerstag, 23.02.2023 

Ort: Schulhaus Lorraine, Parterre 019 

Zeit: 19.30 bis 21.30 Uhr 

Protokoll: Mandy Jahn 

 

1. Klassenrunde (15 min in der Zyklusgruppe) 19:30 

Rückmeldungen aus den Gruppen (jeweils eine Person aus den Gruppen) 19:45 

2. Begrüssung, Anwesenheitscheck & Traktandenliste 20:00 

Anwesende: 
KG1 Jérôme Rütsche (Co-Präsidium) KG1 Bastian Schreiber 
KG2 Nazmije Izairi  KG2 Alessandro Badami (Co-Präsidium) 
1.-2.a Razeq Nazeri 1.-2.a *abw* 
1.-2.c *abw* 1.-2.c Philipp Mühlemann 
3a *abw* 3a *abw* 
4a *abw* 4a -- 
5a Mandy Jahn 5a --   
6a Laurent Comtesse (Kassier) 6a -- 
O1 Martin Krummacher O1 Anna Yang 
O2 Denise Schläppi O2 *abw* 
O3 Michael Häberli O3 *abw* 
O4 Judith Kreis Höglhammer O4 -- 
 
Schulleitung Jürg Lädrach Lehrperson Corinne Zissis 
 

Entschuldigt oder abwesend:  
1.-2.a Philippe Rickli / 1.-2.c Sulamith Leemann / 3a Rahel Bucher / 3a Laura Wayllany /  
4a Roth Lorenz / O2 Marco Agovino 

 

3. Infos von Schulleitung und Lehrerschaft 20:10 

3.1. Rückmeldung Übertritt Sek II 

-es gibt sehr viele Anmeldungen für den Bildungsgang Sek II; Lehrpersonen wollen den 

Schülerinnen und Schülern aufzeigen, was es dazu braucht; allerdings löste dies eher Druck aus, 

was überhaupt nicht die Idee war; Lehrpersonen / Schulleitung sind dran, wie sie den Jugendlichen 

konstruktiv mitgeben können, was es braucht 

Frage: Ist es in allen Schulen der Stadt Bern so, braucht es die Note 5? 

mailto:elternrat.lorraine@gmail.com


 

Antwort: Die Empfehlung hängt nicht nur an der Note, sie soll als Prognose gelten. Die Empfehlung 

setzt sich aus verschieden Teilen zusammen, die Note ist also ein Teil 

Frage: Gibt es allgemein einen Systemwechsel, evtl. eine Prüfung? 

Antwort: Wer keine Empfehlung erhält, kann sich sowieso für die Prüfung anmelden. 

3.2. Klassenorganisation 

-im Moment steht die Feinplanung der Lektionen an 

-es gibt einen neuen Schulinspektor; Matthias Stähli = ging tiptop 

Frage: wie oft kommt er in die Schule? 

Antwort: Für das Controlling 1x Jährlich; einmal pro Jahr geht Jürg zu ihm; insgesamt pro Jahr 4-5 

Besuche 

Frage: Ist es eine Kontrolle oder eine Unterstützung? 

Antwort: Die Schulinspektor: innen haben eine beratende Funktion 

3.3. Sanierung Steckgut 

-an der Bausitzung hiess es, die Baustelle ist auf Kurs 

-der Schulstart im Steckgut ist weiterhin nach den Herbstferien 2023 angedacht 

-dort wird der gesamt Zyklus I untergebracht 

-im Moment ist Jürg mit den Lehrpersonen im Gespräch, wer kann wieviel, also Pensum ect.  

-es werden neue Teams gebildet 

-ab Sommer 2024 gibt es dann 4 Basistufen 

3.4. Termine 

17. März 2023 (Freitag) interne Weiterbildung = Kinder haben Frei (Info: die Betreuung in der 

Tagesschule ist dann gratis) 

30. März 2023 (Donnerstag) Erlebnistag auf dem Gurten 

 

Diverse Themen ab 20:30 

1. Aufgaben, Angebot und Kultur Elternrat 

-wir wollen darüber informieren, was sind die Aufgaben vom Elternrat  

-zum Beispiel, was gibt es für Organe, was gibt es für Events, was beinhaltet die Arbeit / die 

Aufgaben des Elternrates 

-die Idee ist, dass Eltern / Lehrpersonen / zukünftige Elternräte: innen Bescheid wissen 

-1. Schritt: einen Text zu verfassen, welcher an jetzige Elternräte: innen verschickt wird; hierfür sucht 

Jèrôme Mithilfe (Mandy meldet sich; Termin: 21.03.2023, 8.30 Uhr Wartsaal); Zeithorizont für die  

Herausgabe wäre nach den Sommerferien angedacht 

Anregung von Laurent «an Sprachenvielfalt» denken 

-2. Schritt: was könnte der Elternrat in Zukunft gestalten / wollen / für Inhalte haben? 

Diskussion und Fragen dazu: 

-ist Mattermost der richtige Weg? 

-Lehrpersonen sind meist erste Ansprechpartner: in 



 

-wie steht es um das Vertrauen in die jeweilige «Abgesandte» der Klassen?  

-gibt es Dinge welche nicht nur ein Reagieren auslösen, sondern sollte der Elternrat sich auch 

proaktiv zeigen und wie / was könnte das sein? 

-Veranstaltungen, welche (an anderen Schulen) angeboten werden, stossen auf unterschiedliches 

Interesse z.B. im Rossfeld «Die neue Autorität» gab Resonanz, das Thema «Cybermobbing» gab im 

Wylergut weniger Resonanz  

-Alessandro weisst drauf hin, dass es schon viele Dokumente gibt, bevor also ein neues Dokument 

entsteht, diese noch durchsehen 

-ein Hinweis allgemein, wenn sich Eltern für eine Elternrat-Teilnahme entscheiden, vor allem in der 

Oberstufe, bitte bedenken, dass Sek II Übertritte anstehen könnten und es somit einen Wechsel im 

Elternrat braucht 

- 

2. Debriefing Weihnachtskonzert  

-das Weihnachtskonzert im Allgemeinen war ein voller Erfolg 

-die Idee mit den Getränken ist gut angekommen 

-die «Freestyle Art» hat für lockere Atmosphäre gesorgt 

-Machen wir das wieder? kam als Frage auf 

-Tische hin und weg räumen entlastet Lehrpersonen 

-Jürg ist für das diesjährige Weihnachtskonzert wieder am Kirchgemeindehaus Johannes dran  

-Danke von Schulleitung an Elternrat 

-Danke vom Elternrat an die Schule = es ist immer wieder eine TOLLE Aktion 

3. Kommunikation Schule-Eltern 

-die 3. Klasse wurde erst über die Rückkehr von Frau Vögeli informiert, dies führte zu Verwunderung 

-der Wunsch, in schwierigen Momenten, nicht nur sachlich, sondern auch emotional zu informieren, 

wird von Jürg verstanden und zur Kenntnis genommen 

-Vorschlag vom ER an Jürg, sich vorab mit den entsprechenden ER abzusprechen. 

4. Verschiedenes 

4.1. Themen für KER 

- Jèrôme informiert über KER (Kreiselternrat) und die Netzwerktätigkeit 

- Jèrôme und Alessandro als Präsidium besuchen den KER und können auch Themen einbringen. 

 

4.2. Kindergarten- Schuleinteilung 

-Blindlosverfahren wirft Fragen auf (soziale Bindungen / Peers werden nicht berücksichtigt) 

-Bedürfnis der Eltern ist es, darüber mit der Schulleitung ins Gespräch zu kommen 

-Jürg erklärt den Normalablauf und die nachstehenden Kriterien müssen zur Einteilung 

berücksichtigt werden = Klassengrösse, Geschlechterverteilung, Sprachvielfalt, Jahrgänge, Kids mit 

besonderen Bedürfnissen, soziale Durchmischung, mindestens 2 Kinder aus einer Kindergarten-



 

Klasse in gleicher Klasse und erst dann kommt das Losverfahren ohne Namen; allerdings machen 

Lehrpersonen noch eine «Verträglichkeitsprüfung» 

-die Stimmen der Eltern werden nicht einbezogen 

-Sebastian möchte als Elternvertretung weiter mit Schulleitung dranbleiben; ausserdem möchte er 

dieses Thema im Kreiselternrat eingebracht wissen und von den Erfahrungen aus anderen Schulen 

hören 

-Stimmen aus der Runde: Anna kennt Zuteilungsdilemma, Schlussendlich ist es für die Kids 

einfacher, wenn die Schule die Einteilung übernimmt (es gab auch schon eine Prioritäten / 

Wunschliste in der Oberstufe, auf der die Kids drei Wünsche eintragen konnten, wenn es denn aber 

nicht «matcht» ist die Enttäuschung gross); Corinne Zissis (Lehrperson) bringt ein, dass die 

Lehrpersonen sich in der Verantwortung fühlen und es auch ihre Aufgabe ist, die neue 

Kollektivbildung zu unterstützen; sie erlebt es auch so, dass es sich regelt  

 

 

 

 

4.2. Schulweg 

-am 21.02.2023 für Kindergärten / 1. + 2. Klasse = Busfahrerin wusste nicht, wo sie durchfahren soll, 

dies gab bei einigen grosse Verunsicherung und Stress; ein Zivildienstleistender hatte seinen 

zweiten Arbeitstag, Nazmije (Mutter + Elternrätin) fuhr kurzerhand mit um zu beruhigen, ausserdem 

informierte sie Frau Ellenberger und Frau Flückiger, diese konnten die Kids nach der Ankunft in 

Empfang nehmen und ggf. beruhigen 

- die Kids haben es im Nachhinein locker genommen, so die Wahrnehmung  

-Frau Zissis fährt auch ca. einmal pro Woche mit, ausserdem werden beide Zivildienstleistende die 

Kids besser kennenlernen (gegenseitig) so sollte für Ruhe und Sicherheit gesorgt sein 

4.3. Mittagessen Montags und Donnerstags 

-Anfrage für das Mittagessen jeweils Montags und Donnerstags im Breitfeld Schulhaus, dass die 

Kids nicht so ein Hin und Her haben 

-Antwort Schulleitung: dies geht aus personaltechnischen Gründen nicht, auch die Infrastruktur im 

Breitfeld – zB. Andere Tagesschulen – gibt dies nicht her 

4.4. Ämtli Abrechnung Elternrat 

-Laurent gibt das Ämtli ab, Wer übernimmt es NEU? 

-Laurent setzt einen Text auf, was dieses Ämtli inhaltlich bedeutet 



 

-Zahlen aus dieser Abrechnung: 2022 Anfang 3730 Franken 

                                                    2022 Ende 3900 Franken 

-Ausgaben gab es für das Helmprojekt und die Apero Anlässe 

 

 

Termine 
- Nächste Elternratssitzung: 04.05.2023 

 


